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--- SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE 
ALCANEDE, REALIZADA NO DIA DEZASSETE DE DEZEMBRO DO  ANO 
DE DOIS MIL E DEZOITO. ------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Aos dezassete dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e dezoito, pelas vinte e 
uma horas e trinta e nove minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alcanede, na 
sala de reuniões do Edifício-Sede da Junta de Freguesia, nesta Vila de Alcanede, com 
a seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS  --------------------------------- 

--- Ponto Um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede acerca da 
atividade da Freguesia e da sua situação financeira; ------------------------------------------ 

--- Ponto Dois: Apreciação e votação do orçamento e plano plurianual de 
investimentos para o ano económico de dois mil e dezanove; ------------------------------ 

--- Ponto Três: Apreciação e votação da proposta de alteração ao regulamento do 
mercado diário; ------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Quatro: Apreciação e votação da proposta de alteração ao regulamento 
geral e tabela de taxas e licenças; ---------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Cinco: Assuntos de interesse para a Freguesia. --------------------------------- 

--- Pelo Sr. Presidente da Assembleia, foi ordenado que se procedesse à chamada, 
tendo-se verificado o seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças: Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão, Carla Cristina Gonçalves Filipe, 
Flávia Inês Montez Silva, Nuno Manuel Marques Carreira, Fernando Manuel Frazão 
Pereira, Maria do Céu Inácio dos Santos, Gilberto Manuel Augusto Leandro, António 
Dias D’Oliveira e Sónia Maria Tomás Martins. ----------------------------------------------- 

--- Ausências: não houve ------------------------------------------------------------------------- 

---Verificada a existência de quorum, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberta a sessão, tendo procedido à leitura da correspondência existente e da 
convocatória para a presente sessão. ------------------------------------------------------------ 

--- Iniciado o PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA , pelo Sr. Presidente da 
Assembleia, foi concedida a intervenção dos membros não tendo ninguém usado a 
palavra.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--- Após a intervenção do período antes da ordem do dia o Sr. Presidente da 
Assembleia deu início à ordem de trabalhos: ------------------------------------------------- 

--- Ponto Um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede 
acerca da atividade da Freguesia e da sua situação financeira; ------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, cedeu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de 
Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, que esclareceu vários assuntos 
descrito no ponto um, nomeadamente a presença do executivo desta Junta de Freguesia 
em vários eventos da freguesia e do concelho; mencionou a apresentação do projeto 
para as estradas nacionais trezentos e sessenta e um e trezentos e sessenta e dois, 
demonstrando a concordância com o projeto para a estrada trezentos e sessenta e um 
de Alcanede a Rio Maior, mas discordando do projeto da estrada trezentos e sessenta e 
dois de Valverde a Santarém, em que foram solicitadas alterações e uma reunião com 
as entidades responsáveis por este projeto, para tentativa de melhoramento do mesmo; 
relembrou que o lançamento da carta arqueológica foi feito na sede da Junta de 
Freguesia e que era um documento com muito interesse para todo o concelho de 
Santarém; referiu as principais intervenções feitas e previstas em estradas e bermas das 
várias localidades; relembrou que o passeio que vai do centro da Vila de Alcanede até 
ao Centro de Saúde deverá ser arranjado pelas Estradas de Portugal, tal como o resto 
da zona central da Vila, passeios e estacionamento; referiu o processo de aquisição de 
um trator com adaptador corta balsas para esta entidade que deverá ser pago durante 
quatro anos; mencionou a desafetação positiva do terreno onde deverá ser construído o 
futuro pavilhão multiusos; informou que a escritura do terreno para a construção de 
um cemitério em Casais da Charneca já estaria na posse desta Junta de Freguesia; 
demonstrou o interesse deste executivo em adquirir um outro terreno para possível 
construção de um outro cemitério entre o Prado e Aldeia da Ribeira, devido à breve 
lotação do cemitério de Alcanede; e foi por fim apresentado o vídeo de apresentação 
do Pavilhão Multiusos de Alcanede para os que ainda não tivessem assistido ao 
mesmo. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Posteriormente o Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, cedeu a palavra aos 
membros da Assembleia tendo usado da mesma, o Sr. Nuno Carreira, que perguntou 
quando e como seria o lançamento do Pavilhão Multiusos visto que foi informado que 
seria entre 2018/2019, e perguntou ainda qual o investimento e marca do trator 
adquirido pela Junta de Freguesia. -------------------------------------------------------------- 

--- Usou ainda da palavra o Sr. Fernando Pereira, que felicitou pelo projeto do 
Pavilhão Multiusos, tendo sido bem conseguido apesar de não concordar plenamente 
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com a localização do mesmo; fez ainda uma observação positiva sobre os terrenos e 
escrituras dos terrenos a adquirir para a construção de cemitérios; mostrou agrado 
pelas intervenções feitas em diversas estradas mencionando outras como no Xartinho 
que também mereceriam uma atenção mais cuidada e mais demorada; sugeriu ainda a 
construção de passeios pedestre na estrada dos Colos, e Voltas até à zona das escolas 
de Alcanede; finalizou pedindo esclarecimentos sobre a falta de investimento e 
interesse pela casa do Santo em Vale da Trave, em posse da Junta de Freguesia de 
Alcanede. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
respondeu há questão do Sr. Nuno Carreira, justificando que o projeto do pavilhão 
deverá percorrer vários processos burocráticos e legais obrigatórios, que certamente 
deverão demorar vários meses, mas espera que após as tasquinhas 2019, estes 
processos estejam praticamente concluídos e se possa avançar com os concursos 
internacionais; justificou o investimento do trator em cerca de cinquenta mil euros 
sendo que o trator é da marca Hurlimann, com cerca de oitenta e nove cavalos. 
Respondendo seguidamente às questões do Sr. Fernando Pereira, referiu que houveram 
diversas opções de localização para o pavilhão mas infelizmente nenhuma foi viável 
pelo que a opção mais lógica e possível seria no local onde o projeto assim o dita; 
quanto aos terrenos para a construção do cemitério em Aldeia da Ribeira, o terreno que 
têm em vista tem acesso fácil, situa-se entre as localidade de Vale de Soupo e Aldeia 
de Além e não tem moradores nas redondeza, caso o terreno seja viável, tem as 
condições ideais para esta obra, no entanto este assunto ainda está a ser analisado; 
quanto à estrada do Xartinho e ao problema do excesso de areias no pavimento, 
informou que o proprietário dos terrenos junto à mesma, que causam o derrame de 
areias na estrada já foi localizado e informado da situação, pelo que tratarão de tentar 
remediar a situação pois pode ser um dos principais causadores do escoamento desses 
sedimentos; notou ainda interesse na construção de passeios pedestres na estrada que 
vai do antigo jardim de Infância de Alcanede à Murteira, no entanto considera que 
existem investimentos de maior prioridade para esta Junta de Freguesia pelo que não 
se justificaria neste momento o planeamento ou realização dos mesmos; relativamente 
à casa do Santo em Vale da Trave, referiu que tinha sido adquirida há vários anos mas 
que infelizmente a Junta de Freguesia não tem orçamento nem propósito para esse 
edifício, pelo que este executivo nunca se oporá a que a população do Vale da Trave se 
ocupe de dinamizar e possivelmente intervir na recuperação do espaço. ------------------ 

--- Interveio de seguida o Sr. Fernando Pereira, completando a informação sobre a 
aquisição da Casa do Santo do Vale da Trave, tendo sido feita à cera de vinte e cinco 
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anos a pedido dos moradores dessa localidade. Questionou ainda a possível construção 
do Pavilhão ou utilização do terreno junto à Igreja Matriz. ---------------------------------- 

--- Solicitou a cedência da palavra o Sr. António Oliveira, que referiu algumas 
estradas em Vale do Carro a precisar de intervenção urgente, nomeadamente na Rua 
das Agostinhas, na Estrada do Campo da Bola e no Monte do Vento. Sugeriu ainda a 
recuperação de algumas paragens de autocarro em más condições para os seus 
utilizadores. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Mais uma vez interveio o Sr. Nuno Carreira, que questionou a localização da feira 
quinzenal após a construção do pavilhão. ------------------------------------------------------ 

--- O Sr. Fernando Pereira, pediu para completar a sua intervenção questionando o 
processo de aquisição do terreno junto ao mercado quinzenal, do Sr. António 
Francisco. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Foi cedida a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, que abordou as questões colocadas, começando por responder 
à última questão do Sr. Fernando Pereira, justificando que o terreno foi comprado 
atualmente e corretamente aos herdeiros legais do mesmo, visto que devido à falta de 
documentação necessária e obrigatória e á irregularidade da situação criada há alguns 
anos atrás pelos antigos executivos desta Junta de Freguesia, que alegam ter adquirido 
este terreno, no entanto sem provas físicas, o processo de aquisição teve de ser 
repetido e corrigido. Respondendo às sugestões do Sr. António Oliveira, concorda com 
as intervenções a realizar sendo que, serão analisadas e corrigidas assim que esta Junta 
de Freguesia tenha disponibilidade e verba, sendo que as intercessões que são de 
competência de outras entidades serão encaminhadas para os devidos responsáveis. 
Respetivamente à localização do mercado quinzenal, o pavilhão terá certamente 
condições para receber o mesmo quer seja no interior como no exterior, ou mesmo no 
terreno adquirido ao lado deste. ------------------------------------------------------------------ 

--- Não houve mais questões colocadas. -------------------------------------------------------- 

--- Este ponto da ordem de trabalhos não carece de qualquer votação. --------------- 

--- Ponto Dois: Apreciação e votação do orçamento e plano plurianual de 
investimentos para o ano económico de dois mil e dezanove; --------------------------- 

--- Foi concedida a intervenção dos membros não tendo ninguém usado a palavra. ----- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, submeteu a votação o presente ponto da ordem 
de trabalhos – Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos para o Ano Económico 
de dois mil e dezanove, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade  .------------ 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCANEDE                387 

MANDATO 2017/2021 
ATA N.º 05/2018 

Sessão Ordinária de 17 de dezembro de 2018 
 

--- Ponto Três: Apreciação e votação da proposta de alteração ao regulamento do 
mercado diário; ------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, Carlos Frazão, concedeu a palavra ao Sr. 
Fernando Pereira, que perguntou quais as alterações deste regulamento. --------------- 

--- Foi cedida a intervenção ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, que explicou que a alteração no regulamento não foi extrema, 
no entanto devido á forma de utilização abusiva da praça pelos seus ocupantes, neste 
momento, esta atualização já deveria ter sido realizada de forma a não prejudicar Junta 
de Freguesia, como se tem vindo a constatar, a nível de despesas com o espaço muito 
contrastadas com o real valor a pagar pelo terrado, tentando assim ser justo para ambas 
as partes.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Após todos os esclarecimentos necessários, o Sr. Presidente da Assembleia, 
Carlos Frazão, submeteu a presente proposta a votação, tendo a mesma sido 
aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Quatro: Apreciação e votação da proposta de alteração ao regulamento 
geral e tabela de taxas e licenças; ---------------------------------------------------------------- 

--- De seguida o Sr Presidente da Assembleia, questionou os elementos desta 
Assembleia se alguém pretendia fazer alguma intervenção, tendo usado da palavra o 
Sr. Fernando Pereira, pedindo esclarecimentos quanto às alterações a fazer ao 
regulamento geral de tabelas de taxas e licenças. --------------------------------------------- 

--- Tendo tomado a palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, que esclareceu que as alterações se fariam notar no preço da 
aquisição de sepulturas perpétuas, e na igualização de taxas em todos os cemitérios da 
freguesia, considerando assim uma atualização justa e necessária contabilizando 
também as despesas da Junta de Freguesia na manutenção destes espaços; mencionou 
ainda a criação de uma taxa de aluguer do palco da Junta de Freguesia de Alcanede, 
para privados, não bloqueando assim o empréstimo do mesmo sem ser a entidades 
públicas ou instituições mas adaptando a um aluguer também a privados. ---------------- 

--- Por não haver mais pedidos de intervenção, o Sr. Presidente da Assembleia, 
submeteu a presente proposta de alteração ao regulamento geral e tabela de taxas e 
licenças, a votação, tendo a mesma sido aprovada por maioria com oito votos a 
favor e uma abstenção. -------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Cinco: Assuntos de interesse para a Freguesia. ------------------------------ 
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--- Relativamente a este ponto da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da 
Assembleia, deu a palavra aos membros da Assembleia, tendo usado da palavra a Sra. 
Maria do Céu Santos, agradecendo as intervenções desta Junta de Freguesia nas 
várias localidades e ressaltando a necessidade de intervenção na estrada de Aldeia da 
Ribeira, e no espelho danificado no cruzamento nessa mesma localidade com a estrada 
nacional que a atravessa. ------------------------------------------------------------------------- 

--- Respondeu assim o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que iria tomar nota das sugestões e iria informar mais uma vez as 
autoridades competentes para corrigir a situação do espelho partido em Aldeia da 
Ribeira. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Solicitou cedência da palavra o Sr. Fernando Pereira, que questionou o estado do 
edifício cedido pelo Sr. Manuel Alves Frazão em Santarém; perguntou se existia a 
intenção de criar uma verba adicional prevista para as Bandas Filarmónicas da 
Freguesia e ainda qual seria a situação da implementação de um posto de GNR em 
Alcanede. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Interveio de seguida o Sr. Gilberto Leandro, que pediu esclarecimentos sobre a 
situação da ponte em Casais da Charneca, se a Câmara Municipal de Santarém já teria 
sido chamada a intervir para responsabilizar os culpados da danificação da mesma; 
pediu substituição de um contentor do lixo danificado na estrada que vai de Casais da 
Charneca às Correias; e aproveitou ainda para lamentar o facto de alguns 
intervenientes na assembleia presentes e atentos à atividade desta Junta de Freguesia 
não saberem que terrenos haviam tido sido adquiridos há anos atrás, como e onde se 
encontram os documentos dessas aquisições, e atualmente os processos terem de ser 
repetidos e corrigidos. ----------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, deu a possibilidade de resposta ao Sr. 
Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, que 
esclareceu que o edifico em Santarém do Sr. Manuel Alves Frazão, necessitaria de 
obras no entanto não haverá ainda verba para essas intervenções; quanto ao apoio extra 
das filarmónicas não será possível, e nem considera necessário visto que a Junta de 
Freguesia de Alcanede ajuda sempre no que lhe é possível; quanto às instalações da 
GNR não gostaram das instalações do antigo Jardim de Infância pelo que estão a 
aguardar resposta. Quanto à situação da ponte de Casais da Charneca a Câmara 
Municipal já foi informada pelo que agora os procedimentos a tomar terão de partir 
deles; quanto ao caixote do lixo será analisado; quanto á falta de documentação em 
aquisição de terrenos por parte da Junta tem-se feito os possíveis para corrigir. --------- 
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--- Usou da palavra o Sr. Fernando Pereira, que comentou a falta de investimento por 
parte da Câmara Municipal de Santarém na Freguesia de Alcanede nos últimos anos. -- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
discordou afirmando que houve vários investimentos nos últimos doze anos, 
nomeadamente o Quartel dos Bombeiros, o Centro Escolar, Edifício da Santa Casa da 
Misericórdia de Alcanede, Saneamento básico etc. ------------------------------------------- 

--- Esgotada a Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberto o PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO, tendo usado da 
palavra: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Luís Ferreira, de Vale da Trave, questionando sobre a noticia que foi 
publicada algures na internet sobre o plano estratégico de turismo no concelho de 
Santarém, e sobre a carta arqueológica lançada nesta Junta de Freguesia de Alcanede.  

--- Solicitou ainda intervenção o Sr. Manuel Rosa, de Aldeia de Além, que apenas 
sublinhou a participação da Câmara Municipal de Santarém na construção do quartel 
dos Bombeiros de Alcanede, visto ser o presidente dessa instituição na altura, sabe que 
o investimento rondou os seiscentos mil euros na altura. ------------------------------------ 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, Carlos Frazão, cedeu a possibilidade de resposta 
ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira que 
passou a palavra à Sra. Tesoureira Carmen Antunes, que esteve presente na reunião 
onde foi discutido o plano estratégico de turismo do concelho de Santarém, e informou 
que o plano será colocado online em Janeiro assim como as candidaturas para o 
mesmo, mas que seria principalmente dirigido a privados, e que na reunião não foram 
apresentados pormenores; quanto à carta arqueológica está disponível para consulta na 
biblioteca da freguesia mas ainda não está para venda nesta entidade, possivelmente 
estará à venda na Câmara. ------------------------------------------------------------------------ 

--- O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, agradeceu a presença do público e 
desejou a todos os presentes, votos de Boas Festas.------------------------------------------- 

--- Em virtude da inexistência de quaisquer outros pedidos de intervenção e da 
ausência de outros assuntos a tratar em conformidade com o disposto no número três, 
do artigo trinta e um, do Regimento, conjugado com o número três, do artigo 
quinquagésimo sétimo do anexo I à Lei número setenta e cinco/dois mil e treze, de 
doze de Setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar, em minuta a presente ata 
para que possa produzir efeitos imediatos. ----------------------------------------------------- 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCANEDE                390 

MANDATO 2017/2021 
ATA N.º 05/2018 

Sessão Ordinária de 17 de dezembro de 2018 
 

 ----------------------------------------- ENCERRAMENTO  ----------------------------------- 

--- Eram vinte e três horas e dezoito minutos, quando o Sr. Presidente da Assembleia 
deu por encerrada esta sessão, de que se lavra a presente ata, redigida pelas secretárias 
da Assembleia as quais conjuntamente a subscrevem e assinam com o Sr. Presidente 
da Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- A MESA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  ------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- O PRESIDENTE --------------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão) 

-------------------------------------- A PRIMEIRA SECRETÁRIA ------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carla Cristina Gonçalves Filipe) 

--------------------------------------- A SEGUNDA SECRETÁRIA ------------------------------------ 

 

_________________________________________ 

(Flávia Inês Montez Silva) 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


